

# ROUBAIX

## VENGEANCE D'UN APACHE

Un menace de mort on cabaretier et est à moitié assommé. — La lutte contre les agents.

Il y a quinze mois environ, un vol de marchandises commis chez M. Chombert, marchand de solides, rue du Chemin de Fer. Les auteurs en furent découverts : c'étaient des locataires du cabaretier voisin, M. Bauduin.

Le voleur principal et les complices furent séparés. L'un d'eux, Fernand Scabert, n'avait pas caché à différents reprises le ressentiment qu'il nourrissait à l'égard du cabaretier.

Revenu il y a quelques temps à Roubaix, cet apache a mis, jeudi soir son dessein à exécution.

LES MENACES  
Il entra vers 6 h. 1/2 à l'estaminet Bauduin. Deux infirmes y trouvaient Scabert les auteurs du vol, les bouteilles. Comme les deux vieux protestèrent, il se fit plus menaçant.

Le cabaretier, M. Bauduin crut alors devoir intervenir. Il reprocha à Scabert sa conduite et sa lâcheté. Ce dernier devint subitement furieux et tourna le collier contre le patron de l'établissement. Il le reprocha de l'avoir dénoncé comme voleur à la police, d'être un cassero, etc.

Sortant un revolver de sa poche, il prépara les pipes menaces contre le cabaretier dont, affirmait-il, il aurait un jour ou l'autre la peau.

ASSOMME !  
Bauduin vit non sans raison ses jours en danger. Devant les menaces répétées de son indésirable client, il crut bon de se tenir prêt à tout événement et arma d'un litre vide.

Scabert devint de plus en plus menaçant. C'est alors que Bauduin n'ayant plus, lui assés sur la tête son litre vide. L'apache s'écrasa comme une masse tandis que le cabaretier toujours inquiet se réfugia dans sa cuisine dont il verrouilla la porte.

LA POLICE INTERVIENT  
UNE RESISTANCE AOMARNEE  
Cependant, des passants mis au courant de ce qui se passait à l'estaminet Bauduin en avaient informé la police. Les agents Detry et Maurin, accoururent mais arrivèrent trop tard. Scabert avait quitté les lieux.

Malgré la violence du coup reçu et en raison de sa robuste constitution, le repris de justice n'était rien de plus malade. Titubant, il s'en continua pas moins à proférer ses menaces et gagna la rue. Il se rendit alors au bar Houma. C'est là que le trouvèrent les deux agents.

Leur arrivée impromptue Scabert. Il s'en prit à eux, les menaçant à leur tour et, comme ceux-ci voulaient l'arrêter, il leur opposa une terrible résistance, les bousculant et les frappant à coups de pied et de poing. Des renforts arrivèrent qui mirent Scabert à la raison. Solidement maintenu par des mains vigoureuses, escorté par de nombreux curieux, il fut bon gré mal gré emmené au poste de police voisin et enlevé.

Non revêtu fut retrouvé sur un banc du bar et conduit à l'hôpital.

Scabert sera déposé aujourd'hui vendredi à Lille sous l'inculpation de menaces de mort et de coups et blessures. Les juges sauront si auront à cœur de débarrasser Roubaix d'un individu aussi dangereux.

Le Saint-Mamert. — Les pompiers de Roubaix célébreront lundi prochain leur fête annuelle de Saint-Mamert. La compagnie se rendra en corps au cimetière, déposer des couronnes sur les tombes des pompiers tombés dans l'accomplissement de leur devoir. A 11 heures, un dîner solennel sera célébré en l'église St-Martin, pour tous les membres défunts.

Avie important. — Nous avertissons nos lecteurs que seuls les billets contenus dans le *Chapotelet* Desobry-Havet donnent droit à plus de 50 000 de rabais au Gaumont-Palace Roubaixien.

Mariage des indignes. — On nous prie de rappeler que la société Saint-François-Régis, fondée à Roubaix le 1er juin 1841, a été reconnue d'utilité publique. Elle a pour objet de venir en aide aux indigents, de leur procurer le pain, le lait, le sucre, le café, le thé, le chocolat, le sucre, le miel, le beurre, l'huile, le vinaigre, le savon, le papier, le papier blanc, le papier rouge, le papier vert, le papier bleu, le papier jaune, le papier gris, le papier noir, le papier blanc, le papier rouge, le papier vert, le papier bleu, le papier jaune, le papier gris, le papier noir.

# ÉTAT-CIVIL DE ROUBAIX

Pour PREMIERS COMMUNIONS  
CHOCOLATS EXTRAS ET DRAGEES  
Qualité supérieure, 5, rue du Priez, Lille 090

Naissances. — Simon Dubrion, rue de Deval, 7. — André Croisau, rue Voltaire, 101. — Edouard Lalou, rue de Sébastopol, coin Cléopâtre, numéro 2.

Mariages. — Carlos Laine, ingénieur, à Loos et Louise Barot, à prof., rue de Lille, 34. — Henri Fontaine, porceux en cuivre, rue Léo-Albert, 13 et Jeanne Bonnelin, à prof., rue du Priez, Lille 090.

Décès. — Marie Petit, 55 ans, rue de Lannoy, coin Delplaque, 5.

# WATTRELOS

Vol de vélo. — M. Gaston Prévost, marchand de cycles rue du Bureau, avait laissé mercredi soir à la porte d'une pharmacie où il était entré son vélo, valant 120 francs. A sa sortie la bicyclette avait disparu. La police recherche le voleur.

# VINAIGRE AU LION DES FLANDRES POUR LA TABLE

CROIX  
Le jubilé des époux Gochaux. — Le comité a dressé tout un programme qui sera écopé dans l'histoire du quartier.

Un cortège conduira les jubilaires à l'église Saint-Martin pour la messe d'actions de grâces, à dix heures et demie.

Au retour du cortège, le comité et les enfants présenteront les vœux des habitants des rues de Metz et Pluquet.

A partir de deux heures et demie auront lieu des jeux avec de nombreux prix.

Le comité se chargera de la décoration des rues. Les habitants sont invités à décorer leurs demeures.

FLERS-BREVOUX  
La Communion solennelle des enfants s'aura lieu dimanche, jour de la Pentecôte.

Le Comité de la Communion à 9 heures 1/2 ; grand-messe à 10 heures.

Les Vêpres solennelles seront chantées à 4 heures.

JAMET, BUFFEREAU & Co  
Boulevard : 78, 79, 80 de la Liberté, 1-2-3-4-5-6-7-8-9-10-11-12-13-14-15-16-17-18-19-20-21-22-23-24-25-26-27-28-29-30-31-32-33-34-35-36-37-38-39-40-41-42-43-44-45-46-47-48-49-50-51-52-53-54-55-56-57-58-59-60-61-62-63-64-65-66-67-68-69-70-71-72-73-74-75-76-77-78-79-80-81-82-83-84-85-86-87-88-89-90-91-92-93-94-95-96-97-98-99-100

# LYS-LEZ-LANNOY

Mauvaise chute. — A la tannerie Pouillet, Clovis Bourgeois, ébéniste à Néchin, est tombé sur un cheval et s'est fortement contusionné le côté droit. Quinze jours de repos ; docteur Phalampin.

# ÉTAT-CIVIL DE TOURCOING

Naissances. — Charles Florentin de Soudan, à Louba, rue de la République, 101. — Fernand Depech, rue de la République, 101. — Louis Weillmann, 55 ans, rue Nationale 122. — Adèle Corne, 45 ans, à Blanche Simonis 35 ans rue Bradford 64. — Félix Duttien, 57 ans, rue La Pérouse, 64.

Mariages. — Lucien Verquin, rue de Bercy. — Jean Delaire, rue de Metz.

Décès. — Gustave Verstraëte, 55 ans, rue de Lille, 55.

# HALLUIN

Carole Saint-Joseph. — Les Directeurs du Cercle ont organisé pour le lundi de la Pentecôte un bal de nuit, au profit de la caisse de secours.

Le bal aura lieu à 8 heures et demie, au Cercle Saint-Joseph, rue de Lille.

Le Comité de la Pentecôte a organisé pour le lundi de la Pentecôte un bal de nuit, au profit de la caisse de secours.

Le bal aura lieu à 8 heures et demie, au Cercle Saint-Joseph, rue de Lille.

# LINSELLES

CONSEIL MUNICIPAL  
La session ordinaire s'est tenue le dimanche 24 mai à 8 heures et demie.

M. Bonenfant, président, a lu le rapport de M. Louis Manieu, adjoint, sur le budget de 1915.

Le budget de 1915, le budget primitif s'équilibre par la somme de 10.229 fr. 50.

Bureau de bienfaisance. — Pour l'exercice de 1915, le total des recettes est de 14.380 fr. 25, celui des dépenses de 14.221 fr. 64.

Le budget additionnel pour cette année prévoit un excédent de recettes de 1.158 fr. 60.

Pour 1915, le budget primitif s'équilibre en recettes et dépenses à 10.229 fr. 50.

Le budget additionnel pour cette année prévoit un excédent de recettes de 1.158 fr. 60.

Pour 1915, le budget primitif s'équilibre en recettes et dépenses à 10.229 fr. 50.

Le budget additionnel pour cette année prévoit un excédent de recettes de 1.158 fr. 60.

# TRIBUNAL CORRECTIONNEL DE LILLE

Audience du jeudi 26 mai  
Présidence de M. Lannoy, vice-président

LE COUPEAU  
Dans la nuit du 30 au 31 avril, Charles Cappeart, rue de Bapaume, à Roubaix, se trouvait dans un état d'ivresse.

Malgré les déclarations faites par un de ses amis qui s'était accusé à sa place, Cappeart est condamné à 15 mois.

AFFAIRES DIVERSES  
Eliane Ivre, Jules Lannoy, 34 ans, à Lens, a menagé d'un revolver sa belle-mère, Mme veuve Pays, cabaretière, rue Carnot, 5, à Tourcoing.

Malgré les déclarations faites par un de ses amis qui s'était accusé à sa place, Cappeart est condamné à 15 mois.

LE PARRICIDE DE CLARY  
EN CASSATION  
Le chambre criminelle de la Cour de cassation vient de rejeter le pourvoi de Oreste Lacourte, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Une vieille femme écrasée par un train  
A THIANT  
Des employés de chemin de fer ont découvert sur la ligne de Prouvy au Sautou, au kilomètre 55.385, le cadavre horriblement mutilé d'une vieille femme âgée de 75 ans.

LE DRAME DE SAINT-POL  
M. Desticker, juge d'instruction, a confronté jeudi après-midi les deux assassins du maibureau Bryckaert, Lemaire et Devinc, avec les différents témoins du drame.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Jeanne d'Arc fêtée à Bonsecours  
Dimanche dernier, la colonie française, établie à Bonsecours, une dans une même sentiment de religion et de patriotisme, sentant son cœur battre d'une légitime émotion au souvenir de la patrie, a décidé de fêter Jeanne d'Arc.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

Le drame de Saint-Pol, le 17 avril, les frères Lemaire et Devinc, ont assassiné le maibureau Bryckaert, 35 ans, cultivateur à Clary, qui avait été condamné à mort, le 4 mai, par la Cour d'assises du Nord, pour avoir empoisonné son père et son frère.

# Le feu détruit une maison A CALAIS

Un incendie s'est déclaré mercredi, à 10 h. 30 du matin, rue des Quatre-Coins, au premier étage de l'immeuble occupé, au numéro 177, par les époux Vandembroucq. Le feu a duré pendant un temps considérable, et a détruit la maison.

Le feu prit naissance dans la chambre à coucher et détruisit tout l'étage.

Les pompiers déversèrent des torrents d'eau. Ils purent maîtriser les flammes au bout de 45 minutes.

Les dégâts sont évalués à 10.000 francs, couverts par une assurance.

Un docker fait une chute mortelle A CALAIS  
Un docker, M. Ernest Baté, âgé de 33 ans, demeurant rue des Marchaux et travaillant pour le compte de M. Brown, entrepreneur, au déchargement du vapeur « Normandie », amarré bassin Ouest, a fait une chute de haut d'une pile de bois et a reçu de graves lésions à la poitrine.

On le transporta d'urgence à l'hôpital Saint-Pierre.

Mais le malheureux rendit le dernier soupir en y arrivant.

# L'ASTHME D'ETE

Chaque année, dans la seconde quinzaine de mai, pour durer environ deux mois, apparaît l'asthme d'été.

Les symptômes sont le cough, des picotements dans les yeux, des éternuements répétés, puis enfin de la gêne respiratoire, les bronches se remplissent de véritables crises d'asthme se déclarent.

Les meilleurs remèdes à opposer à ces crises sont le Nalzoir Berthiot contre le rhume de cerveau, et la Poudre Louis Legras contre la suffocation.

La Poudre Louis Legras calme instantanément les plus violents accès d'asthme, de catarrhe, d'écoulement d'oppression, de toux, de vieilles bronchites, et agit progressivement. — Nalzoir Berthiot, 1 fr. 35 la boîte, Poudre Louis Legras, 2 fr. 10. Envoyer contre mandat adressé à Louis Legras, pharmacien, 139, boulevard Magenta, Paris.

# Chronique Sportive

PARIS-MENIN  
Pour la cinquième fois, l'épreuve annuelle Paris-Menin se disputera dimanche 31 mai. L'arrivée aura lieu au vélodrome Menin.

Philippe Thy, Faber, Garrigou, Christophe, Alavoine, Deruyter, Georget, Pellaier, Engel, Egg, Lambot, Heughebaert, Manager, Trouse.

Le Club amical du Chien de Défense Lommois, dans sa séance du 24 mai, a fixé la date de son grand concours au 23 août prochain. De nombreux et importants prix en espèces, dont la liste en sera donnée ultérieurement, seront accordés aux vainqueurs.

Toute l'équipe de la région et de l'étranger participera à ce concours.

# LEU DE RAIE

A HAUTMONT  
Dimanche 31 mai, à 3 heures, grande lutte internationale de première catégorie entre les fortes parties de Fontaine-Lévy (Campion-Bolle) et Valenciennes (Adonis-Lebrun).

Fontaine-Lévy comprend Campion et Bolle aux passes ; Nestor Wauthel et Petitmilieu ; Hancieux au grand-milieu et Magne au fond.

A CARRIERES (Belgique)  
Lundi 1er juin, à 3 heures, grande lutte internationale de première catégorie entre les fortes parties de Carrieres (Fricoux-Trompette) et Valenciennes (Adonis-Lebrun).

Carrieres comprend Ravez et Sanglier aux passes, Léon Fricoux au petit-milieu, Sismoulin au grand-milieu et Trompette au fond.

Les Valenciennes auront à lutter contre deux fortes parties qui ne comptent plus leurs succès tant ils sont nombreux, aussi il leur faudra faire de véritables prodiges pour résister à ces loups d'étable.

Il y aura foule sur ces deux belodromes car on y fera du beau sport.

A BRUXELLES-ESPERANCE  
Dimanche 31 mai, à 2 heures, première journée du championnat de première catégorie. Se rencontreront les fortes parties de Courcelles (Lafaille), Bruxelles-Sablon (Thibaut) et Carrieres (Fricoux).

A BRUXELLES-ESPERANCE  
Lundi 1er juin, à 2 heures, seconde journée du championnat de première catégorie. Se rencontreront les fortes parties de Fontaine-Lévy (Campion), Trézegnies (Desire Duquesne) et Gilly (Colson).

A BRUXELLES-ESPERANCE  
Mardi 2 juin, à 2 heures, troisième journée du grand championnat de première catégorie. Se rencontreront les fortes parties de Blinche (Achille Castelain), Châlet (Hébert) et Bruxelles-Paums (Cantignaux).

A BRUXELLES-ESPERANCE  
Mercredi 3 juin, à 2 heures, finale du grand championnat de première catégorie. Se rencontreront les fortes parties de Blinche (Achille Castelain), Châlet (Hébert) et Bruxelles-Paums (Cantignaux).

Le Club amical du Chien de Défense Lommois, dans sa séance du 24 mai, a fixé la date de son grand concours au 23 août prochain. De nombreux et importants prix en espèces, dont la liste en sera donnée ultérieurement, seront accordés aux vainqueurs.

Toute l'équipe de la région et de l'étranger participera à ce concours.

# Dépêches de la Nuit

LES REUNIONS DES GROUPES  
Le groupe des républicains de gauche, ni 1668 ni unifiés, était convoqué jeudi après-midi à quelques adhérents seulement ont répondu à la convocation. Ils se sont bornés à quelques conversations sans prendre aucune décision.

M. Ch. Benoist et M. Art. Groussier ont convoqué par lettres les 33 députés proportionnalistes à assister à une réunion, le 3 juin, en vue de la reconstitution du groupe de la proportionnelle.

Dans l'armée  
TABLEAU D'AVANCEMENT  
(Réserve et territoriaux)  
M. Bayard, lieutenant de réserve au 243<sup>e</sup>, est proposé avec le n° 3 pour le grade de capitaine.

M. Despatures, chef de bataillon du service des étapes, est proposé comme lieutenant-colonel (2).

M. Ch. Benoist et M. Art. Groussier ont convoqué par lettres les 33 députés proportionnalistes à assister à une réunion, le 3 juin, en vue de la reconstitution du groupe de la proportionnelle.